

# L'Impartial

Journal édité à La Chaux-de-Fonds depuis 1881

Lundi 29 décembre 2008 • www.arcinfo.ch • N° 40086 • CHF 2.50

## Edito



JACQUES GIRARD  
jgirard@l'impartial.ch

### Le prix de la démission

Le prétexte officiellement avancé par Israël – les tirs de roquettes touchant son territoire – pour justifier la sanglante attaque sur Gaza, près de 300 morts, n'abuse évidemment personne. Et ceci même si ces tirs ont fait une victime, samedi, du côté israélien. Ces engins artisanaux n'atteignent pratiquement jamais leur but et au cours des dernières années n'ont fait qu'un très petit nombre de victimes. La disproportion des moyens engagés par l'armée israélienne dans ce minuscule territoire surpeuplé est en tout cas flagrante.

On se trouve au Proche-Orient dans un cas de figure unique où la lutte dite antiterroriste fait un nombre infiniment plus élevé de victimes que le terrorisme lui-même. Il faut savoir en effet que l'armée israélienne tue en moyenne un millier de Palestiniens par année – militants et civils confondus – depuis l'automne 2000, sans que personne ou presque trouve à y redire. Il faut savoir encore que plusieurs milliers de Palestiniens sont emprisonnés en Israël, dont une majeure partie sans

acte d'accusation. Que, pendant ce temps, la colonisation israélienne se poursuit à un rythme soutenu dans les territoires occupés de Cisjordanie. Que les confiscations et expropriations de demeures et de terres palestiniennes se multiplient.

Faut-il rappeler que les Palestiniens sont tout simplement chez eux dans cet endroit du monde qui est l'un des berceaux de l'humanité? Faut-il rappeler qu'en novembre 1947, les grandes puissances ont établi des plans de partage de la Palestine – qui ne leur appartenait pas – sans consulter la population, jetant sur les routes de l'exil plusieurs millions de Palestiniens privés du droit de retour?

Faut-il répéter que l'ONU, en 1947 toujours, avait décidé de la création de deux Etats? Les Palestiniens attendent toujours le leur.

Tant que la communauté internationale se montrera incapable d'honorer la parole donnée, elle accordera un blanc-seing de fait à Israël. Mais elle contribuera surtout à attiser les foyers de haine. Le reste n'est que poudre aux yeux.

sement 13 ■ Annonces classées 22 ■ A votre service 24 ■ Carnet 25

40 – E-mail: clientele@l'impartial.ch ■ Rédaction 032 910 20 01 – Fax 032 910 20 09 – E-mail: redaction@l'impartial.ch ■ Annonces 032 910 20